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投资者调研会议纪要 

调研方 天风证券 姓名 夏昌盛 

时间 3 月 30 日 14:00 地点 电话调研 

接待人数 50 人 

参会人员 首席执行官兼总裁李全总、副总裁龚兴峰及相关人员 

关注重点 1、战略和发展目标；2、代理人建设；3、投资 

1. 新华保险未来三年的发展目标？对保费规模和价值的规划？ 

新华保险确定了“资产负债双轮驱动，规模价值全面发展”的

发展模式，坚持以寿险业务为主体，财富管理和康养产业为两翼，

科技赋能为支撑，力争用未来 3-5 年的时间，提升保费规模和业务

价值，扩大市场地位，更好地回馈股东和客户。  

2. 新华保险为何提高保费规模？疫情之下是否会受到影响？ 

公司追求“规模价值全面发展”的逻辑背后是三个重要理念：

一是股东回报；二是满足客户的需求；三是队伍发展的需要。 

3. 新华的区域发展策略？偏向一二线还是三四线？ 

公司重视各区域的业务发展。其中，一二线城市是竞争的重点。

在三四线城市，主抓本部建设。 

4. 董事会对公司管理层的考核？管理层对分公司的考核？ 

董事会对管理层的考核指标主要包括价值、保费和利润等指标。

公司对分公司考核一是组织绩效考核；二是分项指标。 

5. 个险渠道在疫情稳定后对业务节奏的安排？ 

公司二季度将主推高价值的健康险产品，并适时推出价值较高

的年金类产品，提升个险渠道的价值。 
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6. 代理人队伍建设目标和策略？ 

疫情提高了客户的风险保障意识，也为客观上为代理人队伍发

展提供了契机。公司代理人队伍建设策略如下：一是制度支持：基

本法将新人津贴纳入统一的制度管理；二是方案支持：利用“赢在

新华”活动加强主管队伍建设和部组建设；三是活动支持：以季度

活动，支持人力发展；四是培训支持：加强新人、主管生产线落地，

提高新人留存。 

7. 双录对公司的影响？ 

双录给公司带来了一定挑战，对试点地区业务产生了些影响，

但也有助于规范销售行为，减少销售纠纷，保护客户和公司的利益。 

公司高度重视，积极落实监管要求，优化双录流程和支持工具；

加强培训推广，帮助队伍熟悉流程和设备操作，促进业务增长。 

8. 如何提高代理人产能？费用投放计划？ 

一是升级健康险产品，推出价值率相对较高的年金险，带动健

康险销售。二是客户经营，积累客户资源，增强客户粘性和互动。

三是科技赋能，实现线上销售和远程投保。 

9. 投资端如何应对利率下行的压力？ 

公司主要采取以下措施：一是加大长久期债券的配置；二是关

注非标配置机会；三是关注权益投资机会；四是扩大投资种类。 

10. 新配的非标和债券的收益率？ 

今年以来，股市波动较大，非标等固定投资收益率面临下降的

压力。与此同时，新华资产配置有韧性，存续资产收益可观，新配
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资产信用风险可控，安全性高。 

11. 如何看待地方政府债和国债期货？ 

地方政府债久期长，安全性高，免税后的收益符合公司的要求；

国债期货能够帮助保险公司提升组合的收益。 

12. 行业有公司公布了打平收益率，新华的打平收益率为多少？ 

公司提出资产负债双轮驱动，规模价值全面发展的发展模式，

不断加强资产负债管理，提升收益率。 

13. 投资收益率和风险贴现率下调 150bp 对内含价值的影响？ 

公司年报中内含价值部分披露了敏感性分析，说明了投资收益

率和风险贴现率分别下降 50bp 时的有效业务价值变动。 

14. 2020 年是否会提升新业务价值率？ 

产品价值率和保费规模都是价值增长的手段。公司希望实现整

体价值和保费的平衡和增长。 

15. 公司近期和未来分红率水平？ 

公司近期保持 30%左右的分红率。 

16. 公司是否有回购 H 股股票的意愿？ 

回购涉及复杂的监管和股东审批程序，当前没有回购计划。 

17. 公司是否考虑披露营运利润及其他利润？ 

新华对披露指标保持开放的态度。如有必要，公司未来会适时

披露。 

 


